

## **Wettbewerbe, an denen die „Bertha“ teilnimmt:**

### „Känguru-Wettbewerb der Mathematik“

Der „Känguru-Wettbewerb“ ist ein internationaler Wettbewerb für alle Jahrgangsstufen, an dem auch wir regelmäßig teilnehmen. In den unteren Jahrgängen sind dies mitunter ganze Klassen, aber auch aus den Jahrgängen 7-10 finden sich immer wieder Schülerinnen und Schüler, die gerne an diesem Wettbewerb teilnehmen. Dabei geht es in erster Linie daran, anhand spielerischer, anregender Knobelaufgaben die Freude an der Mathematik zu wecken. Der „Känguru-Wettbewerb“ findet in der Regel im März statt. Jeder und jede Teilnehmende erhält ein kleines Geschenk. Der oder die Jahrgangsbeste wird mit einem größeren Preis geehrt. Dies geschieht in der Regel im größeren Rahmen am Ende des Schuljahres. Die Teilnahmegebühren von 2,50 € pro Kind trägt der Förderverein der Schule.

### „Vorlesewettbewerb“

Der Vorlesewettbewerb findet deutschlandweit in allen 6. Jahrgängen statt. Hierzu schickt jede Klasse zwei Teilnehmende ins Rennen, die dann je drei Minuten aus einem eigenen und zwei Minuten aus einem ihnen fremden Buch vorlesen. Eine Jury bestehend aus mehreren Lehrer/innen und dem Sieger bzw. der Siegerin des Vorjahres kürt den neuen Sieger bzw. die neue Siegerin. Diese/r qualifiziert sich für die Teilnahme auf Kreisebene. Außerdem stiftet der Förderverein der Schule für die drei besten Vorlesenden je einen Büchergutschein. Die Durchführung des Vorlesewettbewerbs war vor Corona sehr aufwendig, da der ganze Jahrgang als Publikum teilnahm, mit musikalischem Rahmenprogramm. Nachdem zuletzt nur die Teilnehmenden und die Klassensprecher/innen des Jahrgangs 6 bei dem Vorlesewettbewerb anwesend waren, soll mittelfristig an einem geeigneten Konzept gefeilt werden, mit dem bei überschaubarem Aufwand möglichst vielen Kindern die Freude am Lesen näher gebracht werden kann.

### „The Big Challenge“

Seit mehreren Jahren nehmen die Schülerinnen und Schüler der Bertha-von-Suttner Gesamtschule am Englisch-Wettbewerb „The Big Challenge“ teil. Es handelt sich um ein Forderangebot für motivierte und begabte Schülerinnen und Schüler. Die Teilnahme ist freiwillig und wird nicht benotet.

„The Big Challenge“ ist ein europaweit stattfindender Wettbewerb für SchülerInnen von der dritten bis zur neunten Klasse. Jedes Frühjahr nehmen an Deutschlands Schulen über 260 000 SchülerInnen teil, in Europa sind es insgesamt sogar 630 000 TeilnehmerInnen. Mit 54 abwechslungsreichen Multiple-Choice-Fragen werden dabei die Kompetenzen in den Bereichen Grammatik, Vokabeln, Aussprache und Landeskunde geprüft.

Der Wettbewerb bietet den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, das eigene Können zu beweisen und ist ein großartiges Motivationsinstrument zum Englischlernen. Zu gewinnen gibt es Urkunden und viele schöne Preise.

Der Förderkreis übernahm bisher bereits mehrmals die Teilnahmegebühren in Höhe von vier Euro pro SchülerIn.

Im nächsten Jahr feiert „The Big Challenge“ ihr 25. Jubiläum und wird im April 2024 stattfinden.